
Google フォームに寄せられた感想等

○上農生の熱意が伝わりました！いしかわの「ちいずぷっちい」大好きです。２０１６年か
ら子どもが参加したり、テーマを決めたりして防災訓練をしているという取り組み、とて
も素晴らしいですね。防災訓練を窓口に、子どもも高齢者も学校も巻き込んで、地域を活
性化させていることがわかりました。パワーポイントのデザイン、とても読みやすかった
です。みなさん、ありがとうございました。
○参加させていただきましてありがとうございました。
○学校のために、地域のために、そして世界のために頑張っている人がいて、その姿を子ど
もたちが目にし、場合によっては関わっていることが素晴らしいです。その子どもたちは、
きっと誰かのために頑張ることができる素敵な大人になると思います。自分にも何かで
きないか、考えていきたいです。
○オンラインで参加でき、様々な実勢について知り有意義でした。
○産学協働を具体例から学ばせていただきました。今後に生かしたいと思います。
○宮田村の熱を感じました！「身近にいる大人がいかに輝いているか」という言葉が心に残
りました。地域の中で、自分もそう在りたいと思いました。
○とても素晴らしい実践でした。地域が一つになってこんな素晴らしいことができるのだ
と感動しました。学校は地域の方が受け入れてくれること、どんどん進めていかれるとい
いなぁと思いました。
○学校だけではできないことが、協力していただける方、学校を越えて繋いていただける方、
学校の固定観念を解してくれる方、地域に根ざして育んでいただける方がこんなにいら
っしゃることに驚き、感動し、自分の考えが狭かったことを思い知らされました。子ども
たちのために、また考え、新たな一歩を踏み出したいと思います。参加させていただいて
本当に良かったです。ありがとうございました。
○高遠高校、上伊那農業両高校の生徒さんの取り組み、どちらもとてもよかったです。大人
顔負けの実践、素晴らしかったと思います。参加された高校生にはこの経験を自信にして
社会に出てからも活躍してほしいと思います。
○子どもに対してとても熱心に活動を展開させている姿が素晴らしいと思いました。あり
がとうございました。
○学校と地域が連携し、子どもたちと共に歩むことの大切さを強く感じさせていただいた。
本校そして地域とのつながりの在り方に活かしていきたい。
○上伊那農高の皆さんのエネルギーに感動しました。会場で、一円の重み・大切さについて
ご発言されていた方もいらっしゃいましたように、この取組を通して、生徒さんたちは物
を作り出すことやお金を得ることの大変さややりがいを実感したことと思います。素晴
らしいチャレンジだと思いました。これからも応援しています。（今日はオンライン参加
でしたが、以前、友人から恋するちいずぷっちいを貰い、とてもおいしくいただきました。



ありがとうございました。）
○地域と学校との連携、協働的な活動について、まずやってみることの大切さを感じました。
地域の方と子ども達が一緒に学ぶ姿、温かな活動の広がりが自分たちの学校でも行える
ようになると良いと感じました。ありがとうございました。
○さまざまな取り組みについて知ることができる有意義な会でした。オンライン参加でし
たので宮田村の PR映像がしっかりと見られず残念でした。オンライン視聴できるようで
したらご紹介いただけるとありがたいです。
○高校生の地域と連携した探究的な学びがとても素晴らしかったです。
○地域連携宮田村や宮田村や中沢小応援隊の取り組みから学ばせていただきました。あり
がとうございました。
○本校（中学校）でも同様な実践を深めており、高等学校とも共創できると感じました。本
校の実践に自信を深めましたし新たな知見をえることができました。ありがとうござい
ました。
○参集されたみなさんお疲れ様でした。内容の充実した素晴らしい大会でした。そして宮田
村の皆さんのあたたかさを感じました。ありがとうございました！
○高遠高校さんの素晴らしい取り組み発表勉強になりました。ズームで参加できてありが
たかったですが、ズームの時間の設定をもう少し長くとっていただければと思いました。
途中高校生の方が答えてくれるところで切れてしまいました。
○自分が住む地域以外の県内地域・学校におけるキャリア教育、生徒会活動などの取り組み
事例を知ることができました。ありがとうございました。
○療養中でZoom参加だったので、積極的に参加できなかったことが残念でした。分科会
のお話は楽しく聞かせていただきました。上の問いが複数回答できませんでしたが、4，
5もチェックしようと思いました。
○探究において、地域とのつながりは欠かせないものであり、それはこの先社会で生きてい
くなかで大切になってくることだなと改めて感じました。まだ、この先も探究が続くと思
いますが、頑張って下さい。
○教員はどうしても「自分たち（教員）がやらねば」という思考に陥りがちかと思います。
もちろんそういった使命感も大事ですが、いろんなところに、いろんな力をもった方がい
るのだから、そういった資源を活用しながら子どもをしっかり伸ばしていけるとよいな、
と改めて感じました。ありがとうございました。
○最初のブレイクアウトルームでフリーズし、再入室がうまくいかず別端末で再入室しま
したが、1分科会に戻って３０秒ほどで次にいくはずの 4分科会に振り分けらけたため、
２回とも 4分科会となりました。たまたまですが、１つの分科会で２回 お話が聞けて、
それはそれなりによくわかったので、これからの学校ボランティアのあり方への参考に
させていただきます。
○学校という狭い範囲でなく、子供に関わるより多くの大人の方とのつながりを大事にし



ていきたいと思う。
○分科会では新たな視点で今後の学校教育について考えることができました。中沢小学校
の実践は今後に活かしたいと思います。
○貴重な機会をいただき、これからの実践に繋げていきたいという大きなエネルギーをい
ただきました。第 5分科会では地域の中で子どもたちの居場所、活躍の場所を作られ、そ
れを丁寧に積み重ねてこられていた実践に感動でした。「どうせ無理」と思ってしまいが
ちな自分が恥ずかしく思いました。将来を見据えて子どもたちが楽しみながら学べる機
会を作られていることをこれから少しでも活かしていきたいと思いました。第 7分科会
ではブレない久保村さんの考え方に感動でした。「大人の生き様を見せる」という考え方
の大切さと中学校現場の受け止めの変化に色々な学びをさせていただいたように思いま
す。子どもたちのために一生懸命取り組んできたはずの学校現場ですが、改めて「何のた
めに」この活動を行うのか、子どもたちの将来にどう繋がるのか見直しながら日々の実践
に取り組んでいきたいと思いました。どちらの担当の方も子どもたちのことを信じると
言う当たり前（であるべき）のスタンスもあったように思いました。色々考えさせられる
貴重な機会をいただきありがとうございました。ただ、この教育の日が今回のように分科
会形式で参加型で実践された方に直接お話を聞くことのできるいい機会であるのに、参
加者に偏りがある（女性や若者が少ない）のは私達の呼びかけ方が悪いのかどう言う捉え
をされているのか私がどう言う捉えをすべきかどうなのか難しさを感じました。まだ物
事の本質が見えていない自分だからこう思えてしまうのだと思います。申し訳ありませ
ん。実行委員、事務局、関係者の皆様に感謝です。
○生徒の方々の意識の高さ、そこに寄り添う教職員や地域の方々のずくを惜しまない姿勢
を目の当たりにでき、本当にステキな時間を過ごすことができました。たくさんのやる気
をいただきました。11月 25 日、石川さんに伺ってみようと思いました！ありがとうござ
いました。
○学校、子ども、地域 様々な関わり方があることを学びました。その地域にあった関わり
を工夫していきたいです。その際、学校職員は毎年かわってしまうので、地域の方々が同
じ方向を向いて取り組んでいただけていると、ありがたいと思います。
○学校の外の人たちとつながることが大切だと思いました。
○刺激をいただいた半日でした。分科会方式でしかも２つの分科会に出ることができ、多く
の皆さんと語ることができてよかったです。ありがとうございました。
○高校生のみなさんがすでに地域にあるものに新しい価値を加える方向で活動されている
ことに共感しました。新しい何かを生み出すことはパッと目を引きますし、生徒の熱量も
高いかもしれませんが、継続性や達成度の面で難しさを感じます。今回お聞きした上農高
校、高遠高校ともに、すでにある商品や施設を題材とし、そして地元の企業の方とつなが
って探究していくことができていたように感じ、中学校でも取り入れられると思いまし
た。両校の探究がさらに継続し楽しく深く学ぶものとなることを願っています。ありがと



うございました。
○学校にとっても、学校に関わっていただく方にとっても、プラスになる関係が作られてい
て、とても参考になりました。ありがとうございました。
○特に中沢小応援隊の取り組みは学ぶことが多く充実した半日となりました。ありがとう
ございました。
○上伊那の高校生凄いですね。ふるさとを愛し、未来へ世界へ羽ばたく生徒に育っていると
感じました。周りの大人のお陰ですね。上伊那の実践を参考にし、頑張りたいと思います。
ありがとうございました。
○第 2分科会では、上農生の取組に感動しました。地産地消を目指し地域の方の思いを受
け止め自分たちの願いを実現するために取り組んできたことは、彼ら彼女らのこれから
の人生に大きく影響してくると思います。苦労した分だけ学んだことが多いと思います。
これからもこのような取組を多くの学校で実践していってほしいと思いました。この会
にあたって準備を進めたくださった役員の皆様のご労苦に感謝します。ありがとうござ
いました。
○初めて参加しましたが、地域で活躍皆さんの様子をすることができて有意義な会でした。
ありがとうございました。


